

LA GAZETTE BERRICHONNE

DE PARIS



TRIMESTRIEL - N°261 - OCTOBRE - NOVEMBRE - DECEMBRE 2025 - PRIX : 8,00€

TRADITIONS ■ FOLKLORE ■ SCIENCES ■ ARTS & LETTRES

C'est à Graçay que l'Académie du Berry a choisi de tenir sa séance d'automne le 25 octobre dernier. Sous un temps pluvieux, le programme de cette journée a débuté par la visite du Château de Coulon, demeure historique du XIV^e siècle, appartenant à la famille de La Bastière.

Et ce sont les propriétaires eux-mêmes qui ont guidé le groupe d'une quarantaine de personnes. Cette visite fut pleine de surprises et d'émerveillement, le moulin, le presbytère, le pigeonnier et bien sûr le château. Tous les participants ont eu le privilège d'admirer des fresques peintes du XVII^e siècle, relatives à l'amour et restaurées il y a quelques années.



Tous les membres se sont ensuite réunis au restaurant de l'Ardoise, à Graçay, pour un repas frugal et sympathique.

C'est ensuite que nous nous sommes dirigés vers la collégiale de Saint-Outrille et plus précisément la mairie où M. Alain Lebranchu, maire de Saint-Outrille, a accueilli le groupe au sein de la salle municipale du village. C'est sous la Présidence de Monsieur Alain BILLOT que la session d'automne fut ouverte. Comme chaque année, et sous la Présidence de Monique Delclaux, membre du haut Conseil, l'Académie a décerné son prix littéraire, à Monsieur Jean-Pierre Surrault, Président de l'Académie du Centre, pour son ouvrage «Berry du Fer et de la Laine; les premiers ouvriers de l'Indre, vers 1750 – vers 1830» paru en 2024.



Cette remise fut suivie par la remarquable et très intéressante conférence d'Isabelle Parienté-Mercier, ayant pour objet «Les traces historiques d'un domaine rural en Berry, l'exemple des Celliers (Saint-Outrille)» et qui a donné lieu en 2022 à la publication d'un remarquable ouvrage «Le monde retrouvé des Celliers». La journée s'est achevée par une séance d'autographes des ouvrages de Jean-Pierre Surrault, Isabelle Parienté-Mercier et Marie-Thérèse Pellerano & Arnaud Chalivoy. Pour ceux qui le souhaitaient, une visite de la collégiale au clocher tors fut proposée par Thierry Chamfrault, membre du haut Conseil. Il ne nous reste plus qu'à vous inviter à la séance de Printemps 2026 qui se tiendra à Châteauroux.

Thierry Chamfrault